
 

 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 

 
 
Mercredi 4 mai 2016 de 18h00 à 20h00 – Conférence téléphonique 

 
ORDRE DU JOUR  

1. Approbation du compte-rendu de la réunion de bureau du 16 mars 
2. Tour de table de l’état de santé des troupes…. 
3. Rapport d’activité : Solution Piramig/ORSB, échéances, modalités de corrections 
4. Présentation du budget prévisionnel 2016 
5. Programme de la réunion CeGIDD du 29 septembre à proposer à l’ARS 
6. Analyse des réponses pour le renouvellement du COREVIH 
7. Renouvelle-t-on le séminaire bureau de juillet au bord de l’eau…? 
8. Idées de communications et participation à la SFLS 2016/Montpellier 
9. Organisation de la réunion des représentants du collège 3 
10. Avis sur la synthèse des rapports des COREVIH 2013/2014 à transmettre au GTN  
11. Questions diverses 

Étaient présents : ARVIEUX Cédric,  DE SAINT MARTIN Luc, MANISCALCO Éric, STEPHANT Isabelle 

Étaient excusés : BERNARD Ronan, BOITTIN-BARDOT Élisabeth, BRONNEC Eliane, DANIEL Corinne, MORIN Françoise  
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 

 

Approbation du compte rendu de la réunion 
de Bureau du 16 mars 2016 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 
Le bureau examine le compte rendu du bureau du 16 mars 2016 

 

CONCLUSIONS Le compte rendu de la réunion de bureau du 16 mars 2016 est adopté à l’unanimité. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mise en ligne Secrétariat  Dès que possible 

 

Tour de table de l’état de santé des troupes 
 C. ARVIEUX  

DISCUSSION Le tour de table montre que les personnes présentes sont en forme ! 

CONCLUSIONS  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 
Rapport d’activité : Solution Piramig/ORSB, échéances, modalités de corrections 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Pour l’édition du rapport d’activités cette année, plusieurs  options sont possibles.  
 
Jusqu’à il y a quelques années, seul un rapport d’activité format papier était élaboré. Puis, avec l’arrivée de Piramig, 
deux rapports ont été produits. L’an dernier, un troisième rapport –davantage épidémiologique- a été réalisé avec 
l’ORSB en fin d’année. Il existe cette année une possibilité d’édition d’un rapport Piramig de meilleure qualité ; il parait 
difficile de renouveler le rapport papier qui nous semble peu lu et très peu diffusé ; nos lecteurs se contentent du PDF. 
Pour 2015, la proposition est d’éditer uniquement le rapport Piramig, tout  en conservant le rapport épidémiologique 



élaboré avec l’ORSB et qui est de bonne qualité. Ce qui gênait auparavant, était que la partie épidémiologique avec 
Piramig était très limitée, mais avec le rapport commun INVS/ORSB/COREVIH, le travail sur cette partie est de qualité. 
 

Les membres du bureau approuvent la décision d’éditer le rapport Piramig et le document épidémiologique réalisé avec 
l’ORSB. 
Les données épidémiologiques départementales complètes seront disponibles à partir de juin 2016, et le rapport 
commun INVS/ORSB/COREVIH sera réalisé pour le 1er décembre 2016. 
 
Répartition des taches de relecture.  
 
Pour  la relecture, deux solutions sont possibles : 
 

- Envoyer le document en PDF aux relecteurs, 
- Fournir le code d’accès à Piramig pour effectuer directement les corrections du rapport en ligne. C’est la 

solution la plus simple, dans ce cas, il faut établir un calendrier précis de relecture pour que les correcteurs y 
aillent chacun leur tour. 

 
Si la relecture est en ligne, les corrections seront invisibles. Il y aura une relecture globale, mais les corrections 
amenées ne seront pas notifiées comme telles. Selon C. Arvieux,  il ne parait pas essentiel qu’il y ait une traçabilité des 
corrections du moment que l’on refait une relecture globale à la fin.  
 
Proposition d’envoyer les codes de Piramig pour que les membres du bureau disent s’ils préfèrent corriger en ligne ou 
sur un PDF. 
 
Actions / calendrier :  
 
Le rapport Piramig doit être bouclé le 17 juin.  
C. Arvieux et I. Stéphant, en tant que Président et Vice-Présidente, doivent rédiger l’éditorial. 
Corrections à partir de mercredi 11 mai pour dépistage, prévention ; tout devra être relu fin mai.  
Corrections début juin par le secrétariat. 
 
H. Chanvril fait une proposition de répartition de relecture en fonction des thématiques. 
 

CONCLUSIONS 

Le bureau décide de ne plus publier le rapport d’activité  traditionnel du COREVIH. Cette année seront publiés une 
édition papier du rapport Piramig et le document épidémiologique produit en lien avec l’ORBS au mois de décembre. 
La relecture du Rapport d’activité par les membres du bureau doit être finalisée fin mai. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Envoi des codes Piramig à l’ensemble de membres du 
bureau.  

 

Envoi du calendrier de relecture aux membres du bureau 

 

Rédaction de l’éditorial du rapport d’activité 

H. Chanvril 
 

H. Chanvril 
 

C. Arvieux / I. Stéphant 

Dès que possible 
 

Dès que possible 
 

Dès que possible 
 

 

Présentation du budget prévisionnel 2016 
 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Le budget prévisionnel 2016 est à l’équilibre en sachant que l’on a un coût d’entretien important de toute la partie bases 
de données CeGIDD et Nadis. Une demande de complément financier a été évoquée avec l’ARS ; cependant l’ARS 
estime que la subvention allouée au COREVIH doit être suffisante pour couvrir l’ensemble des frais, et que son maintien 
au niveau actuel est déjà une bonne chose… 
 
L. De St Martin pense qu’il est dommage que le Ministère n’ait pas voulu reprendre Nadis pour fusionner avec sa propre 
base. 
 
Selon C. Arvieux, il n’est pas certain que la reprise de Nadis par le Ministère aurait fait faire des économies. Un 
exemple : le coût de la base de données des centres de référence des Infections Ostéo Articulaires qui ne concerne que 
10 centres et n’est utilisé que dans la gestion des RCP semble avoir été de plus de 300 000 €. ...  
 



Il précise qu’en ce qui concerne Nadis, une réunion est programmée à Paris le 19 mai, avec le repreneur de Nadis : 
ABL, société luxembourgeoise spécialisée dans les logiciels de santé. Pour le moment, il n’y a pas d’indication sur la 
façon dont la négociation va être menée ; de la façon dont ils vont travailler avec les utilisateurs. Ils s’engagent à garder 
Nadis en l’état, il n’y aurait pas de réécriture de la base de données. Pour le COREVIH, c’est T. Jovelin, Data manager 
qui est mandaté pour suivre l’évolution de ce dossier. A ce jour, il n’y a aucune information sur les propositions 
financières qui vont être faites aux COREVIH pour la poursuite de la mise à disposition de Nadis. 
 
Par rapport au budget prévisionnel, si les membres du bureau identifient des dépenses exceptionnelles, des besoins 
spécifiques (en lien avec les commissions par exemple), les indiquer dès que possible pour équilibrer le budget. 
 
C. Arvieux informe qu’il n’a pas eu de nouvelles à ce jour de la direction financière du CHU concernant le déficit 
annoncé en fin d’année dernière.  
 

CONCLUSIONS Le budget prévisionnel 2016 du Corevih est à l’équilibre. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

Programme de la réunion CeGIDD du 29 septembre à proposer à l’ARS 
 H. CHANVRIL / C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

H. Chanvril informe les membres du bureau que la commission prévention va concevoir des visuels d’affiches et de 
cartes pour la communication autour des CeGIDD.  Ils seront présentés lors de cette journée. 
  
Pour mémoire, l’ARS rencontre l’ensemble des CeGIDD de Bretagne entre juin et septembre, lors de cette journée, elle 
fera un bilan de ces visites.  
 
L’idée est de proposer un déroulé de réunion à l’ARS qui ajustera en fonction de ce qu’elle souhaite mettre en avant. 
 
Tour de table : 
 
EM : Importance de faire savoir qui fait quoi en région au niveau des CeGIDD. 
 
CA : Il faut voir avec l’ARS comment cela se passe, si c’est l’ARS qui présente les CeGIDD ou bien si chaque CeGIDD 
présente une action spécifique : la PReP par exemple, activités conjointes CPEF (nouvelles pour les CeGGID) ; les 
actions extérieures.... Que chacun présente ses spécificités. 
 
Voir l’ODJ conjointement avec l’ARS : tout ce qui est en lien avec le parcours de santé, les partenariats, comment 
chaque CeGGID s’inscrit dedans.  
 
HC : Il existe des questionnements autour du dépistage des mineurs : au niveau des TRODs, au niveau des 
associations… 
 
CA : Il est dit dans les textes que les professionnels de santé peuvent faire le dépistage, même sans l’accord des 
parents,  si le mineur est accompagné d’une personne majeure de son choix. 
 
IS : Il est important d’évoquer l’activité hors les murs des CeGIDD par rapport aux difficultés qu’ils rencontrent ; 
notamment leur expérience auprès des personnes qui sont éloignées du soin. 
 
IS : Comment travaille-t-on sur les freins que peuvent rencontrer les CeGIDD qu’en fait-on ? Que peut–on faire ? 
 
CA : L’idée est peut-être de proposer une table ronde avec la position du COREVIH ; la position l’ARS. Importance de 
montrer la volonté du COREVIH d’aller vers l’amélioration de la qualité. Il faut éviter que les questions soient orientées 
sur les moyens. Nous devons dire que quels que soient les moyens dont disposent les CeGIDD, le Corevih est là, en 
soutien, et que quels que soient les moyens attribués il faut faire de la qualité. 
 
Proposition de programme 
 
Présentation de l’ARS : bilan des rencontres avec les CeGIDD et préconisations. 
Présentation de la façon dont le COREVIH voit l’amélioration de l’activité du Dépistage / précision de la mission du 
COREVIH.  



Table-ronde. 
Présentation d’activités originales mises en place du côté des CEGIDD. 
 
Une rencontre COREVIH-ARS est programmée le 31 mai prochain. La proposition de programme sera évoquée lors de 
cette réunion.  
 

CONCLUSIONS 
Les membres du bureau du COREVIH ont élaboré une proposition de programme pour la réunion sur les CeGGID le 29 
septembre prochain. Cette proposition de programme sera présentée à l’ARS le 31 mai prochain.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Envoyer proposition de programme à JP Epaillard pour 
discussion le 31 mai. 

C. Arvieux Dès que possible. 

 

Analyse des réponses pour le renouvellement du COREVIH 
 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Cédric Arvieux fait le point sur les réponses reçues à ce jour, sachant que la date limite de réception des candidatures 
est le 5 mai. 
 
 Renouvellement de candidatures 
 
Collège 1 – Titulaires 
Arvieux Cédric – Souala Faouzi – Perfezou Pascale 
 
Collège 2 – Titulaires 
Besse Myriam – Morin Françoise – Bronnec Eliane 
 
Collège 2 - Suppléants 
Plémevaux Joëlle – Labbay Elodie – Van Goethem Laurence – Le Martelot Marie-Claire – Béasse Jonathan 
 
Collège 3 – Titulaire 
Delhaye Béatrice 
 
Collège 4 – Titulaires 
Maniscalco Eric – Poulain Yannick – Tron Isabelle   
 
Collège 4 - Suppléant 
Polard Elisabeth 
 
 Nouvelles candidatures :  
 
Kerebel Nolwenn : Titulaire collège 2  
Talec Mélanie : Suppléante collège 2 
Briand-Fève Sophie : Titulaire collège 2 
 
Luc de Saint-Martin précise qu’il va postuler. 
 
CA : Rappelle  qu’il est important que les membres du bureau sollicitent les personnes importantes représentant les 
différentes orientations que l’on souhaite donner au COREVIH ; notamment l’ouverture vers les deux nouvelles 
thématiques : Addiction et santé sexuelle. 
 
LDSM : Pense à la représentation du CPEF du Finistère ; il envoie de noms de personnes à contacter rapidement. 
 
EM : Propose de solliciter Julien FLEURANCE, représentant l’association LGBT de Rennes ou Antonin LE MEE, 
membre de la fédération LGBT national. Ces personnes pourraient être intégrées dans le Collège 4 – personnalités 
qualifiées. 
Il a sollicité en parallèle l’Association Ouest Trans, mais pour le moment les membres de cette association sont 
davantage intéressés pour entrer dans des commissions. 
Relancer le Planning familial, et notamment Glenn LE GALL, psychologue.  
 
 



CA : Un courrier de sollicitation assez large va être envoyé prochainement. Les personnes qui ne se sentiront pas prêtes 
à s’investir au COREVIH, pourront être sollicitées pour les commissions. 
 
IS : Propose de solliciter le SIS Bretagne ainsi qu’un patient chronique pour la représentation des usagers. Elle 
approuve la sollicitation de LGBT. 
 
CA : Rappelle qu’il est essentiel d’indiquer aux personnes que l’on sollicite que l’important est leur présence aux 
Plénières du COREVIH, l’instance politique qui décide des grandes orientations de la structure. Cela représente 
uniquement 3 réunions par an. Si des personnes sont intéressées pour participer à l’élaboration d’une politique de santé 
dans le cadre du VIH, cela ne demande pas un engagement très important ; mais leur présence pourra être 
intéressante.  
 
IS : Souligne qu’il est difficile pour certaines associations de s’engager même sur 3 réunions par an. 
 
CA : Le minimum que l’on demande comme engagement, c’est d’assister aux 3 réunions plénières annuelles. 
Sollicitation d’Eric LE MOAL ou Jean-Pierre PORAS, de l’Envol en tant que professionnels sur l’aspect addiction. 
 
IS : Propose de solliciter le milieu pénitentiaire afin qu’il y ait moins de différence entre le milieu pénitentiaire et 
l’extérieur. Ils sont en demande de solutions suite à la mise en œuvre de la loi de santé. 
La prise de risque se trouve souvent entre l’entrée et la sortie de prison. 
Elle propose de prendre des contacts au niveau de l’administration pénitentiaire : un administratif en charge du dossier 
santé ou quelqu’un qui est impliqué dans la santé des détenus (infirmiers…). Se rapprocher des médecins qui 
interviennent en milieu pénitentiaire. Médecin référent : Elisabeth GRAVRAND à Brest. 
 
HC : Propose de faire appel à Florence TANNE, infectiologue, service gastro-entéro. à Brest. 
 
IS : Ne pas oublier de prendre en compte le territoire d’intervention de certains acteurs ; par exemple Aides qui a une 
représentation régionale. 
 

CONCLUSIONS 
Les membres du bureau ont repéré des personnes à solliciter pour faire partie du COREVIH. Un courrier va être envoyé 
très largement afin de solliciter de nouveaux acteurs.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Envoi d’un courrier pour solliciter largement les acteurs.  C. Arvieux / Bureau / Secrétariat 
Semaine du 23 

mai. 

 
Renouvelle-t-on le séminaire bureau de juillet au bord de l’eau…? 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Les objectifs de ce nouveau séminaire du bureau sont de réaliser un bilan final des actions du COREVIH avant le 
renouvellement de fin d’année et de travailler sur le séminaire d’accueil des nouveaux élus prévu le 22 novembre matin 
(présentation du COREVIH, instances, statuts…). 
 

CONCLUSIONS Programmer un séminaire du bureau fin août – début septembre. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Envoyer un Doodle pour connaitre les disponibilités des 
membres du bureau. 

Secrétariat Dès que possible 

 

Idées de communications et participation à la SFLS 2016/Montpellier 
 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Le prochain congrès SFLS se déroulera du 5 au 7 octobre prochains à Montpellier. 
 
Le bureau propose les idées de communication suivantes : 
 
Logiciel Siloxane : premier bilan. 
Unité mobile : premières actions / installation du comité de pilotage. 
Modélisation CeGGID en lien avec l’ARS : « accompagnement du COREVIH à la mise en place des CEGIDD ». 
 



Une proposition d’inscription au Congrès sera envoyée prochainement aux membres du bureau afin de pouvoir réserver 
dès que possible les billets d’avion.  

CONCLUSIONS Les membres du bureau ont proposé plusieurs communications possibles pour le prochain congrès SFLS. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Transmettre les propositions de communication à la SFLS 

 

Envoyer un courrier d’inscription aux membres du Bureau 

C. Arvieux / H. Chanvril 
 

Secrétariat 

Avant le 30 juin 
 

Dès que possible 

 
Organisation de la réunion des représentants du collège 3 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Pour l’organisation de la réunion des représentants du Collège 3, il est décidé d’attendre d’étoffer la liste des 
associations à solliciter pour le renouvellement ; puis fixer une réunion en septembre.  
 
A contacter : Hubert Stéphant. / Comité des familles de St Brieuc. 
 

CONCLUSIONS Une réunion des représentants du collège 3 sera organisée en septembre.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

Avis sur la synthèse des rapports des COREVIH 2013/2014 à transmettre au GTN 
 H. CHANVRIL 

DISCUSSION 

L’idée du GTN (Groupe Technique National des COREVIH) est de voir avec les différents bureaux de COREVIH si le 
sujet, les points abordés dans la synthèse des rapports d’activités sont adaptés. 
Il faut faire remonter les remarques et les idées avant le 15 mai. 
 
C’est la DGOS qui analyse les données de Piramig. Les fiches actions ne sont pas valorisées. Il y a juste une 
comparaison des données comparables. Ce document n’a pas vocation à évaluer les actions mais le fonctionnement. Il 
manque une analyse plus poussée des données. 
 
CA : Certaines données de comparaison sont intéressantes elles permettent de se situer par rapport aux autres. 
 
EM : Document très indigeste. Ce qui me convient c’est le terrain, là il y a des chiffres… mais si c’est ce qui est 
demandé… c’est aseptisé.  
 
HC : Une réunion avec les personnes de Piramig sera organisée ensuite pour faire le point.  
 

CONCLUSIONS 
Les membres du bureau sont invités à faire part de leurs remarques sur cette synthèse des rapports d’activités des 
COREVIH à Hadija Chanvril avant le 15 mai. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

Questions diverses 
C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Isabelle Stéphant fait un point par rapport aux UPS. Lancement d’un recueil de besoins via un questionnaire pour créer 
le programme de l’UPS qui se déroulera fin octobre-début novembre en Bretagne. 
 
Les UPS : Rencontres de médecins et patients VIH et hépatites. Quelles sont leurs attentes ? 

- Communication sur le site du COREVIH. 
- Logo 
- Adresse mél / site…  

 
Le COREVIH diffusera une info sur son site et auprès de sa mailing-List. Il est possible de faire deux communications, 
l’une en mai, l’autre en septembre avec un programme détaillé et l’inscription l’autre en septembre. 



 
HC : Une réunion de la commission Qualité de Vie / Qualité des Soins le 12 mai où l’on peut en parler. 
 
IS : Les affiches et documents de communication seront prêts fin mai.  
 

CONCLUSIONS 
Aides organise les UPS fin octobre, début novembre 2016. Le COREVIH communiquera largement sur ces universités 
par le biais de son site internet et par l’envoi d’informations à sa mailing list. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

Prochaine réunion de bureau le mercredi 25 mai à 18h en réunion téléphonique. 
Réunion du 15 juin reportée au lundi 27 juin 18h en réunion téléphonique. 


